



八卦台

No.6

令和2年10月1日
男鹿市立瀧西中学校

感動と達成感に満ちた大成功の瀧中祭

団結と笑顔に満ちあふれ、一人一人が輝いた1日！

校長 米屋 孝明

9月5日(土)、猛暑の中、熱気と活気に満ちた「瀧中祭」が盛大に行われました。新型コロナウイルス感染症拡大防止のため、ご来賓、地域の皆様のご来校をご遠慮いただき、生徒のご家族のみの来校とさせていただきます。また、内容を縮小し、午前だけの公開としました。例年よりも物足りなさを感じられたところもあったことと思いますが、生徒たちは、瀧中祭を成功させるために自分にできることを真剣に考え、ステージ発表で堂々と挑みました。コロナ禍にあって、元気な瀧中をお見せすることができましたことを、とてもうれしく思います。

開催に際し、新型コロナウイルス感染症や熱中症の対策として、次のことに留意して行いました。

- ・マスク着用、消毒液による手指消毒
- ・全席、間を開けての椅子席
- ・扇風機による送風や窓を開けての換気
- ・水分補給

事前に参加申込書を提出していただき、名簿を作成して受付をしました。当日は、105名と多くのご家族の皆様にお越しいただきました。誠にありがとうございました。

当日まで生徒たちは、「ふう♪響け瀧中 voice SPARK 輪@かたちうどっとこむ」のテーマの下、「全員が自分の仕事をやり遂げ、達成感と充実感をもてる感動あふれる瀧中祭にする」ことを目標に、準備を進めました。夏休み明けからの短い準備期間ではありましたが、生徒全員の協力と団結で、大成功に終わることができました。保護者の皆様から「瀧中祭をやってくれてよかった」「暑いのによく頑張った」「十分に楽しませてもらった」など、多くの喜びと感謝の言葉をいただきました。

合唱コンクールは、全校縦割りで2チームに分けて発表しました。各チームとも練習の成果を発揮し、聴く人を魅了する歌声が体育館に響き渡りました。審査員による審査員賞と会場のみなさんの投票による観客賞の二つの賞を準備しました。Bチームが二つの賞を受賞しました。

学年発表は、各学年とも生徒全員による発表をしました。1年生は体育祭に着たオリジナルTシャツを着ての創作ダンス。2年生は日常の学校生活をモチーフにした創作劇。3年生は10月に予定されている修学旅行に向けて調べたことや「秋田の魅力探し」をテーマとした創作劇。どれも生徒の発想が生かされ、堂々と発表できました。

吹奏楽部の演奏は、3年生にとって最後の演奏となりました。今年はコンクール等の演奏の機会がなくなり、瀧中祭が練習成果を披露する数少ない発表

機会となりました。心を込めて演奏する姿と音色に、多くの方が感動に包まれました。

午後からは、生徒によるパリピステージを行い、多彩な表現に圧倒され、大いに盛り上がりました。行事を通して、またひとつ生徒の成長を見られたことをうれしく思います。今後とも、瀧西中学校へのご支援・ご協力を賜りますよう宜しくお願いいたします。

<生徒の振り返りから>

○初めての瀧中祭だったが、あまり緊張しないで、しっかり踊ることができた。合唱では歌詞を忘れずに歌うことができた。次は、後輩が来るので、準備から片付けまでしっかりやりたい。

(1年男子)

○ともに練習した一つ一つの事や時間を思い出しながら感謝の気持ちを込めて演奏しました。3年生の皆さんと約一年半一緒に演奏できてよかったです。本当に最高の演奏で終わってよかったです。

(2年女子)

○友達や後輩と協力して、自分達で作り上げるものは、すごく楽しめるし、忘れられない思い出になることがわかった。色々な場面で、自分から行動することができたので、これからも進んで取り組みたい。

(3年女子)



▲執行部のオープニングアクト



▲3年生最後の吹奏楽部ステージ



▲1年生 創作ダンス



▲3年生 創作劇



▲2年生 創作劇



▲パリピステージ 3年生男子



▲心を一つにして歌った全校合唱 「COSMOS」



栄光の足跡

☆男鹿潟上南秋中学校秋季体育大会

【陸上競技】(元木山運動公園陸上競技場)

○入賞者

- ▽男子2年 100M
第4位 藤田 陽翔 1 2 秒 7
- ▽男子共通 200M
第4位 藤田 陽翔 2 6 秒 8
- ▽男子共通砲丸投
第3位 戸嶋 名起 6 m 2 2
- ▽女子共通 800M
第6位 嵯峨 菜津 4 分 0 秒 9



【バスケットボール女子】(広域五城目体育館)

1回戦 潟西・天王南 36-94 羽城

【野球】(男鹿総合運動公園野球場)

2回戦 潟西・男鹿南 0-2 大 潟



10月の行事予定

1	木	学校安全点検日 3年修学旅行～3日
2	金	英語検定
5	月	3年生振替休業日 選挙管理委員会(3) 衣替完全実施
6	火	P T A挨拶運動(5)(五里合) 生徒会役員選挙 選挙管理委員会(4)
7	水	新学級委員専門委員決め 歯科検診(全学年)
8	木	3年実力テスト
9	金	前期終業式 生徒会各委員会(4)
10	土	秋季休業～13日
14	水	後期開始 学級討議 職員会議
16	金	基礎テスト(理科) スクールカウンセラー来校(6)
18	日	部活動休止日
20	火	合同防災集会・避難訓練(福米沢、土花地区) 小・中合同挨拶運動(2)～22日
21	水	後期役員任命式・生徒総会
22	木	性教育講座(3年生)
23	水	脊柱側わん症検査(2年生) 漢字検定
26	月	学校納金振替日
27	火	2年職場体験～30日 進路P T A(3年生)
30	金	3年実力テスト 県秋季野球大会～11/1

授業研究会を行いました(9/16)

本校では、研究テーマ「進んで学び、他と関わりながら自分なりの見方や考え方をもち学びを深める生徒の育成」のもと、全教科の授業を進めています。秋田県教育庁中央教育事務所の指導主事2名をお迎えし、3年「社会科」と2年「音楽科」の授業研究会を行い指導助言をいただきました。生徒は自分の考えや意見をもち、友達と関わり試行錯誤しながら考えを広げ、学びを深めていきました。

これまでの取組の成果が現れた実りの秋となりました。今後も全職員で、生徒が「分かった、できた」を実感し、学ぶ喜びを獲得できるような授業づくりを目指して邁進していきます。今後ご支援ご協力よろしくお願いします。



▲3年「現代の民主政治」社会科

秋田県民の投票率を上げる方法を通して、選挙に参加する意義について考えました。生徒は小グループになって、個々の予想や疑問をもとに、それぞれの手立てについて、利点と欠点を挙げました。その後、全体の場で意見交流をし互いに学び合いながら、自分の考えを深めていきました。多角的な視点から政治参加の意識を高めていきました。



▲2年「夏の思い出」音楽科

各グループごとに、歌詞や楽譜を見て、作詞者や作曲者の思いをくみ取り、言葉の内容や曲想などから、表現方法を検討しました。生徒は、試行錯誤しながら歌唱方法を工夫して歌い、楽曲のよさを味わっていました。振り返りでは、「歌詞の内容や意味などを考え、歌い方を工夫することで、その楽曲のすばらしさを発見できた。色々な歌のよさを発見したい。」などの気づきが述べられていました。

男鹿市立小・中学校再編計画 保護者等意見交換会(10/14)の開催について

男鹿市教育委員会では、近年の少子化により学校が小規模化する中で、5年後、10年後の本市の小・中学校のあるべき姿について、協議会を設置し検討を進めています。

つきましては、次のとおり保護者等説明会を行います。参加を希望する方は、潟西中学校(教頭)46-2330へご連絡ください。

○日 時：10月14日(水)
18:30～

○会 場：潟西中学校

福米沢地区・土花地区との合同防災訓練を行います。

10月20日(火)13:45～潟西中学校と福米沢、土花地区との合同防災訓練を行います。本校は、男鹿市から地域の避難所として指定されています。その機能を果たすべく、本校で進めているコミュニティ・スクール事業の一環として、3年前から近隣地区との合同訓練に取り組んでいます。今年度は、コロナウイルス感染症拡大防止の観点から、防災教室など研修会は実施しません。当日は、避難訓練と体育館前への誘導、記名などの活動を行う予定です。

今月中に詳しいお知らせを配付いたします。福米沢地区・土花地区の皆さん、どうぞお誘い合わせの上、ご参加くださいますようお願いいたします。



コミュニティ・スクール情報交換会の開催について

○趣 旨 ・市内小中学校がコミュニティ・スクールの活動内容等についての情報交換会を通して、今後の取組の充実を図る。
・学校運営協議会委員や教職員だけでなく、広く地域住民にも参加してもらうことで、コミュニティ・スクールの意義や取組についての周知を図る。

○日 時：12月1日(火)17:30～18:30

○会 場：男鹿市民文化会館小ホール

○参加対象：運営協議会委員、委員以外の教職員
保護者、地域住民など

※当日は、参加者の人数制限があります。参加を希望する方は、潟西中学校(教頭)までご連絡ください。